

Zeitschrift: Le messager suisse de Paris : organe d'information de la Colonie suisse

Herausgeber: Le messager suisse de Paris

Band: 3 (1957)

Heft: 6

Artikel: Un événement scout mondial...

Autor: Bauche, J.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-847455>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

UN ÉVÉNEMENT SCOUT MONDIAL...

Le grand camp 1957 a le droit de s'appeler mondial puisqu'il est l'un des quatre camps reconnus par l'Association mondiale en commémoration du 100^e anniversaire de B.-P. Il se tiendra du 20 juillet au 3 août dans la vallée de Conches, en Suisse.

Seuls les garçons ont le privilège de pouvoir participer à un Jamboree tous les quatre ans. Ce camp, consacré aux filles, est donc une occasion unique pour les Eclaireuses qui y participeront, et il faut espérer que toutes les futures campeuses qui seront présentes pourront se familiariser avec cette harmonie toute nouvelle qu'est le camp.

C'est notre petit pays, toujours accueillant, qui se prépare à recevoir près de 1.500 amies d'au-delà des frontières.

En effet, aux 4.000 Eclaireuses suisses viendront se joindre 1.500 étrangères originaires des quatre coins du monde. Bien entendu, les E.S.P. bénéficieront de ce camp, et nous nous devons de signaler que les E.S.P. forment le seul groupement suisse subsistant à l'étranger, puisque Le Caire et Milan (35 filles) ont décidé de cesser leurs activités. Nous avons donc lieu de nous féliciter qu'il n'en soit pas advenu de même de notre Groupement, grâce à la bonne volonté et l'aide précieuse de personnes qui ne comptent ni leur temps, ni leur peine, afin de réaliser l'unité du Groupe des E.S.P. au sein de notre colonie, et il est indispensable que ce Groupe fasse partie intégrante et connaisse à son tour la même prospérité que la plupart de nos Sociétés.

Pour que les E.S.P. vivent et se développent, il faut que nous saisissons l'esprit du Scoutisme. Mieux encore, il faudrait que nous nous imprégions de ses pensées et de ses actions.

Mais ne nous est-il pas permis déjà de réaliser que le système scolaire est insuffisant pour développer les qualités nécessaires du caractère, de santé, d'habileté manuelle et de solidarité ? Que le Scoutisme peut contribuer à combler les lacunes en attirant les garçons et les filles et en les aidant à acquérir ces qualités grâce à une pratique systématique de la vie en plein air ?



Patrouille... et plein air !

Joie de vivre des E.S.P.

Le Scoutisme marquera si profondément vos enfants qu'il s'intégrera à eux. Ils le vivront, ils l'appliqueront. La maîtrise de soi, la patience devant les événements et la lenteur des choses, la recherche du meilleur dans le caractère de leurs semblables, qui peut leur apprendre tout cela, sinon le Scoutisme ?

Nous croyons le Scoutisme aussi nécessaire aujourd'hui qu'à sa fondation. La jeunesse a le même besoin de s'engager, les mêmes besoins de liberté, d'initiative et de responsabilité. Plus que jamais, il faut que s'éveillent partout des vocations au service d'autrui. Le Scoutisme a son rôle à jouer dans l'édification d'un monde où règne plus de compréhension, plus de justice, plus de paix.

Cette éducation de l'esprit d'amitié n'a pas de précédent en dehors de la fraternité scoute, et, si nous voulons sortir de l'indifférence sans précédent envers nos Groupements E.S.P., il est indispensable que nous lui procurions aussi des moyens sans précédents.

Le développement du Mouvement peut être extraordinaire, non seulement par les nombres atteints, mais par son caractère spontané.

Il faut que nous puissions réformer notre jugement en récoltant une moisson d'amitiés nouvelles. Nous aurons alors une grande dette envers ceux qui auront bien voulu nous confier leurs jeunes pour représenter notre Colonie au sein même de notre Patrie.

Toute la Fédération des Eclaireuses Suisses se retrouvera au camp de l'Amitié Internationale. Elle aura le privilège d'étaler ses camps sur 30 km. dans la vallée de Conches, répartis dans neuf villages. Nos E.S.P. camperont avec les Eclaireuses du canton de Vaud à Münster, village historique des plus intéressants. La Confédération mettra à la disposition de F.E.S. un petit train desservant les camps entre eux, lequel leur sera uniquement réservé. Nos Eclaireuses ont déjà prévu des excursions au Glacier du Rhône, ainsi que des visites aux divers camps.

La première des amies étrangères attendues, Lady Baden-Powell, sera au milieu des Eclaireuses le dimanche 28 juillet.

Ainsi, nos Eclaireuses contribueront à créer l'atmosphère d'enthousiasme qui régnera d'un bout à l'autre de ces belles journées de fête.

« Nous espérons que le traditionnel soleil du Valais sera de la partie et, si par hasard il se cachait derrière les nuages, les E.S.P. n'oublieront pas que le seul soleil qui compte, est celui qu'on a dans le cœur..., celui de notre Amitié. »

D'ores et déjà, nous ne pouvons assez remercier pour tous les mois de préparation, de travail, souvent obscur, ceux et celles qui veulent que le Groupe E.S.P. vive, et qui lui permettront de passer des semaines heureuses dans leur Pays.

Conclusion : Beaucoup d'enfants, plus d'enfants que jamais ont besoin de Scoutisme ; c'est dire que les E.S.P. ont besoin plus que jamais d'encouragements et de bienfaiteurs convaincus, entreprenants. Selon notre volonté, dans notre colonie, le Groupe grandira ou végétera.

E.S.P., ne croyez pas que tout est perdu quand, autour de vous, tout est noir ; si vous avez le sens de la confiance en vos semblables, si vous êtes conscients, bientôt vous verrez la moisson mûre et vous ne pourrez faire autrement que d'être encore Eclaireurs et Eclaireuses.

Bravo, E.S.P., et au revoir dans la vallée de Conches.

J. BAUCHE.